

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.  
Las SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:  
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y  
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid, ó en cualquier otro punto de España, en metálico, libranza ó sellos del correo, á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá suscripcion que no haya sido previamente pagada.

ANXIV.—NUM. 1,045 DE MADRID

MADRID.—LUNES 5 DE AGOSTO DE 1861

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

## EDICION DE LA NOCHE.

La Gaceta de hoy no contiene ningun real decreto.

Por real orden de 26 de julio último se dispone, que no obstante lo prevenido en real orden de 3 del mismo mes, disponiendo el uso de la potama de pino negro en sustitucion de la media bota, no se entregue dicha prenda á los individuos del arma de infanteria, hasta tanto que los pantalones que hoy usan se hallen completamente deteriorados, siendo al mismo tiempo la voluntad de S. M., que en lo sucesivo todas las disposiciones referentes al vestuario y equipo de las tropas no se lleven á efecto, á no recaer una disposicion especial, en tanto las prendas que han de ser reformadas ó suprimidas hayan cumplido el tiempo de duracion si fuesen de gran masa, ó estuviesen deterioradas si corresponden á la masilla del soldado.

S. M. la Reina se ha enterado con satisfaccion de la carta del gobernador capitán general de Filipinas, fecha 5 de junio próximo pasado, en que dá cuenta del resultado que tuvo el choque ocurrido el 21 de mayo último en la costa de Iloilo entre la cañonera número 10 y algunas embarcaciones piratas. Es sumamente curioso el parte dado por el teniente de navio D. Vicente Carlos Roca, comandante de la goleta *Santa Filomena*, dirigido al comandante general de Marina del apostadero de Filipinas. Dice así:

«Excmo. señor: Como tuve el honor de espresar á V. E. en mi anterior comunicacion, salí de Iloilo en la madrugada del 22. Habianse repetido los partes de las fechorias cometidas por los piratas que pululaban por estas costas.

En el mismo momento de ponerme en movimiento recibí uno del comandante de la cañonera núm. 10 D. José Rodríguez Machado, en que me anunciaba haber dado caza á tres pancos de negros en la tarde anterior, maltratándolos con su artillería; y que refugiados entre bajos no accesibles á la cañonera, los había dejado para darme aviso, esperando verlos á encontrar en la mañana siguiente, que era la de mi salida á la mar.

Con estas noticias me dirigí á recorrer la costa de Dumangas, y después la de Negros por punta Tomonton, reconociendo algunas embarcaciones que no pudieron precisarme el sitio donde se hallaban los piratas. A las doce del día, avisté una cañonera que hacia algunos disparos por entre las islas Calabazas, y poco después sus bilos en mi demanda haciendome señales; este me notificó que perseguí por la cañone-

ra referida habian varado en una de las Calabazas dos gubanes ó embarcaciones piraticas: dirigime al sitio indicado, y fondeé á cable y medio de dichas embarcaciones: allí estaba la mencionada cañonera, cuyo comandante, con su actividad y entendido celo, no habia dado descanso á los moros. Armé los botes, que en dos trozos y á las órdenes de los alferoces de navio D. Eduardo Boona y D. Francisco Ramos Izquierdo se dirigieron á tomar los indicados gubanes. Resguardados los moros por estos, contestaron, aunque sin éxito, al fuego de los botes con los cañones de aquellos, pegando dos balazos á la cañonera y uno á esta goleta.

Visita la temeraria resistencia de los moros, mandé retirar los botes, rompiendo sobre sus embarcaciones un acerado fuego de coliza que las destruyó en poco tiempo con las certeras punterías dirigidas por el segundo condestable Francisco Hernandez, que ni una bala perdió, consiguiendo al tercer disparo prender fuego al repuesto de pólvora de los pancos, lo que ocasionó su incendio: en este momento dispuse atacasen los dos trozos de desembarco de este buque y otro, que con parte de su gente y las tripulaciones de varios bilos que de los pueblos vecinos habian acudido, formó el comandante de la cañonera mencionada; todos con decision se apoderaron de los pancos moros, acabándolos de destruir é incendiar de modo que en breve quedaron reducidos á ceniza: huýeron los moros al bosque dejando tres muertos y un herido de gravedad, debiendo estarlo tambien algunos de los fugados: se les cogieron tres cañones de poco calibre, siete fusiles y muchas armas blancas, y se rescataron 15 cautivos, heridos los mas: solo hubo por nuestra parte un paisano herido y cuatro marineros con tusos.

Segun las declaraciones de los cautivos, componian las tripulaciones de ambos gubanes unos 60 moros; los que de estos han podido salvar la vida refugiándose en el bosque, ninguna esperanza deben tener de conservarla: la isla en donde se hallan, aunque con alguna espesura, es de corta superficie se halla su litoral guardado por las embarcaciones dichas y los botes de esta goleta.

Con el objeto de dar una batida en su interior avisé á los próximos pueblos de Gulasi, Pili y Afín para que remitiesen gente armada; con esta y los trozos de desembarco de este buque, mandados siempre por los celosos é infatigables alferoces de navio antes nombrados, se verificó la exploracion, consiguiendo matar un moro y rescatar ocho cautivos cristianos.

Tanto en este hecho como en el an-

terior, lo mismo los oficiales que marineros y soldados, cada uno en su circulo, todos han llenado cumplidamente su deber, y V. E. comprenderá, cuanto cabe en esta frase, cuando se refiere á individuos pertenecientes á la armada y subordinados de V. E. El comandante de la nombrada cañonera ha manifestado acierto y oportuna actividad.

Para que V. E. tenga el debido conocimiento de este hecho, me apresuro á participárselo, pudiéndole asegurar que los piratas de los dos citados gubanes moros que aun están con vida, serán necesariamente victimas de nuestras carabinas ó del mar, pues en el estado en que se halla es humanamente imposible toda feliz evasion. Los dos adjuntos partes originales son los que me dió el comandante de la cañonera número 10, sobre los hechos ya citados, y que tengo el honor de elevarlo á sus superiores manos.»

Van á publicarse en Portugal tres libros del justamento afamado escritor Camilo Castello Branco, titulados *Años de prosa*, *Doce casamientos felices* y *La novela de un hombre rico*.

El folleto del Sr. D. Pio Gallón, titulado *La fusion ibérica*, ha causado gran irritacion en Portugal.

Las obras en el arsenal del Ferrol siguen su curso ordinario: la fragata *Patrocinio* y la goleta *Santa Lucia*, en construccion, se hallan muy adelantadas y pronto se volarán al agua: esta en quilla la fragata blindada *Tetuan*; la *Lealtad* se encuentra en dique, formando en cobre, montando sus máquinas y concluyendo su habilitacion para hacerse á la mar: la urca *Pinta* está reparando su arboladura.

Continúan las obras de fortificacion de la plaza del Ferrol y fuertes de su ria, lo mismo que las de la conclusion de las carreteras que deben empatar con la general de Castilla en los dos puntos de Rabade y de Betanzos, y se están activando los nuevos estudios del camino de Santa Marta de Orlligueira á la plaza y del Seijo á Puenteduma. Tambien se están principiando las obras del último trozo del muelle levantado en aquel puerto. Se nota falta de brazos para todos estos trabajos y los jornales suben de día en día.

A un periódico escriben de Granada el 31, que en la madrugada del mismo día, y como á la una y media, el celador de serenos del cuarto distrito, encontró junto al aljibe de San Cristóbal cuatro hombres, á quienes por haberle en pirado sospechas, dió la voz de alto. Uno de dichos hombres se separó de sus compañeros, haciendo fren-

te al celador, quien se vió obligado á dispararle un pistolazo, dándose aquel á la fuga con los que le acompañaban, después de dejar abandonado el mismo en el suelo tres fusiles ingleses con bayoneta y sin atacador, y atados por una cuerda. Anade el corresponsal, que se practicaban las mas activas diligencias en averiguacion del hecho, y de la procedencia y destino de dichos fusiles. Ignoramos el fundamento de estas noticias.

Una carta de Paris publicada por uno de nuestros colegas dice no sabemos con qué fundamento: Se asegura que los procedimientos judiciales contra Oscar Becker adquieren grandes proporciones, á pesar de que en los primeros días se dijo que no tenia complicados. Los procedimientos han revelado que el asesino del rey de Prusia era el agente de un plan, que consiste en matar sucesivamente todos los soberanos de Europa. El emperador Napoleon estaba comprendido en dicho plan. La semana pasada se hicieron en Paris seis prisiones á consecuencia de los descubrimientos que se han hecho al instruir causa contra Oscar Becker.

Advierte con mucha gracia un periódico francés, que Mr. Geoffroy-St. Hilaire, que ha jurado hacernos comer carne de caballo (es el que mas ha ensalzado los primores de este alimento), pretende al mismo tiempo, como en compensacion, proporcionarnos vestidos de seda, en lo que no tropezará con tantos inconvenientes y repugnancias. Dice esto, porque ha dado noticia á la Academia de Ciencias de que se halla en via de aclimatacion un gusano de seda que puede vivir comiendo hojas de encina. Si la aclimatacion se consiguiera en Paris, era cosa de hacer un esfuerzo para obtenerla en España, abriéndose con esto un nuevo manantial de riqueza.

El *San-Francisco-medical press*, periódico que se publica en California, dice que existen allí médicos de considerable preeminencia que tienen barcos de vapor pagados para que les lleven enfermos, de la misma manera que tienen en las fondas omnibus para que les lleven viajeros.

El cronista de la *Patrie* refiere que durante el último eclipse el Sr. Colmeiro se hallaba en el Escorial en un jardín donde vejetaba la *lychnis vespertina*, planta cuya flor solo se abre entre seis y siete de la tarde para permanecer abierta hasta las nueve de la mañana. La *lychnis* española, viendo al sol eclipsarse, palidecer, oscurecerse y desaparecer en parte, creyó sin duda que el astro iba realmente á ponerse y por consecuencia que habia llegado para

ella el momento de despertar, por lo cual abrió su corola y se engalano con toda su belleza éspulsar. Cuando el sol recobró su brillo, la planta conoció su equivocacion, y se apresuró á cerrar su corola para no abrirla hasta las seis de la tarde, segun su costumbre. Puede darse, esc ama el cronista, cosas mas deliciosas que este pequeño episodio!

D. Salvador Diaz Benjumea, de la casa de giro española Artime Benjumea y compañía de Londres, ha salido para los baños de Deva, después de una corta permanencia en esta corte.

Algo mas concurrida que las últimas funciones estuvo la que celebró ayer tarde en la plaza de toros la compañía ecuestre del Sr. Ciniselli, que cada día se esmera mas en proporcionar toda la novedad posible á su espectáculo. Prueba de ello es la grande escena histórica titulada *El sacrificio de Quinto Curcio*, el héroe romano que se arrojó espontáneamente á las llamas por salvar su patria, y representada por los individuos mas notables de la compañía y numerosos comparsas con suma propiedad y precision. Por lo demas, hubo muchos aplausos para los españoles Wintling y Amoroso, que saltan admirablemente, y para Verrecke, el único que puede competir con Leofard.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,787 fanegas de trigo de 31 á 39 1/2 reales, quedando por vender sobre 1,504 fanegas; la cebada nueva á 60 rs. fanega; anaja de 27 á 30 y la algarroba á 37.

El 23 del pasado llegó al Ferrol el navio inglés *Malsborough*, de 150 cañones y 800 caballos de fuerza. Sobre su estancia en aquel puerto y sus condiciones, dice una carta de aquella ciudad:

«En el momento que dió fondo en nuestra espaciosa bahía, saludó á la plaza con 21 cañonazos, que le fueron contestados por la bateria de salvas. Poco después oímos otro saludo del navio al vice-cónsul de su nacion, segun se nos informó. Este hermoso buque en el cual enarbola ordinariamente su insignia el vice-almirante de la escuadra inglesa del Mediterráneo, viene del departamento naval de Portsmouth de recibir algunas reparaciones y reemplazar todo su armamento y pertrechos, y vuelve al Mediterráneo donde le espera el citado vice-almirante. Segun se dice, el motivo de su arribada á este puerto ha sido la necesidad en que se ha visto de reponer una parte del carbon que consumió en su travesia, contrariado por vientos de proa.

## AMADA.

NOVELA DE PAUL FEVAL.

El hastío para mí era ya imposible, porque el retrato no me abandonaba, y mi convalecencia fué un continuado encanto.

Así que Liban partía, le colocaba sobre la ropa, le examinaba á mi placer y le adoraba; cuando Liban estaba allí, le ocultaba al punto, le contemplaba furtivamente, y entónces me mostraba el doble encanto del fruto prohibido. ¡Oh! ¡qué dias tan felices pasé en aquel lecho, donde todos me compadecian!

Mi aparicion, sin embargo, no volvió, y el sentimiento de aquel sueño se confundió en un dulce vapor.

Al cabo de tres semanas me levanté, y algunos dias después de una vuelta apoyado en el brazo de Liban. Cuando estubo supo que no habia tomado parte de los medicamentos, tuvo la persuasion de que me habia salvado la vida él, independientemente de la medicina. La verdad fué que los médicos no tuvieron parte en el restablecimiento de mi salud.

—Hay influencias, me decía una mañana tomando su aire de orador, misteriosos delicados, y vulgarmente hablando, incomprendibles á primera vis-

ta, que los sábios desconocen, semejantes á los que obran en las mesas que hablan. Yo creo que el interés, la asiduidad y el cariño, pueden producir grandes efectos, si se emplean con fuerza de voluntad. Esto se llama magnetismo, y yo os he magnetizado desde el sillón en que he pasado los dias y las noches. Los médicos tendrán la gloria; pero yo tengo la seguridad de haber contribuido á vuestra curacion.

Aunque esta creencia fuese ilusoria, no traté de arrebatársela, y su afectuoso interés me conmovia; ademas, sin oponerme á la ciencia de los doctores, mi opinion era que Liban me habia hecho tanto bien como sus drogas, la mayor parte de ellas arrojadas por la ventana. Una sola cosa le reprochaba á Liban, y era su celo excesivo. En mi convalecencia no me dejaba un instante, y era esclavo de sus cuidados en toda la estension de esta palabra.

—Liban, le dije á los ocho dias de mi primera salida, vames á volver á la vida antigua: ya no tengo necesidad de que me cuideis como á un enfermo.

—Nunca están demás ciertas precauciones, me dijo, como la modificacion en el alimento y la bebida; evitar la humedad en los pies; y en fin, esas precauciones que manda la higiene, hijas de la experiencia. con esto vos

salís de vuestro negocio y á mi no me pesará volver á ocuparme de los míos.

Salí, y durante quince dias debí cuidar algun otro enfermo; porque apenas le tuve á mi lado las horas necesarias. Al cabo de esos quince dias me encontraba restablecido, conservando apenas alguna debilidad.

No necesito decirlo dónde volaba mi pensamiento, y que no abrigaba mas que un deseo: volver á ver á Sofia. Este deseo estaba á la vez combatido por vagos temores, hijos de un sentimiento de honor; pero que llenaba mi alma por la misma causa de estos combates que se ofrecian.

A mi llegada á Paris me habia alejado voluntariamente de todos los que hubieran podido ser un lazo entre las de Ablou y yo; ahora, por el contrario, buscaba con ansiedad todos sus amigos, y hasta llegué á informarme de la habitacion de Leo Eberhardt.

Ante una sola cosa me detenía, ante la idea de traspasar el dintel de la puerta de Nelson.

Me preguntareis acaso, Elena, si mis ideas se habian fijado mas con referencia á mi aparicion, y si creia haber visto á Sofia realmente. Sofia conocia á la Srta. Vincent, que nada le negaba. Si Sofia me habia escrito aquellos dos billetes, ¿cómo dudarlo?

Nada sabia en verdad, lo ignoraba

todo, y cuando mi mente saboreaba estas cuestiones, se perdía en un mar de conjeturas, cayendo de nuevo en el dulce desvarío de mi fiebre.

Una mujer, me decía yo, no es culpable por penetrar en el cuarto de un moribundo: una mirada piadosa no mancha la conciencia; ni el mundo puede condenar una oracion.

Era Sofia... pero os lo repito Elena, lo ignoraba. No creia el sueño y retrocedia ante la realidad.

Mis indagaciones sobre Eberhardt dieron por resultado saber que habia dejado á Paris hacia tiempo, y viajaba por Italia, donde terminaba su gran drama *Révo de Lussignau*. Ni tiempo tuve de alegrarme, porque aquella tarde misma supe que la familia Mauby estaba tambien en Italia, donde habian llevado á Mad. D'Ablon, cuya salud inspiraba serios temores.

Eberhardt estaba sin duda con ellos.

El 10 de marzo de aquel año, á los dos meses de mi convalecencia, estaba solo en mi cuarto haciendo repetir al piano las dulcissimas notas de las melodias de Schubert *El elogio de las lágrimas*, y algunas humedecian mis ojos; mi corazón estaba próximo á estallar, y mis labios murmuraban que la vida me era imposible, cuando el hijo del portero me subió una carta en ausencia de Liban.

—Dise urgente, exclamó el niño.

Tomé la carta, que traía sello de Nápoles, temblando, con la respiracion fatigosa. Era el mismo papel azulado por tercera vez le veía, y á su solo aspecto, el nombre de Sofia resonaba en el fondo de mi corazón. Rompi el sobre y creo que la angustia se sobreponia á la dicha en todo mi ser.

Las iniciales N. M. fué lo primero en que se fijó mi vista, contemplando después la carta, que era una carta verdadera, con dos páginas escritas y firmadas.

Elena, mi pobre cabeza vacilaba en mis hombros, y lei á pesar de mi desvanecimiento:

«La desgracia se ha posesionado de esta casa. Creo que me voy á volver loca, ó mas bien, que voy á morir, porque Dios es piadoso. Mi madre ha muerto esta mañana; mi pequeño Carlos le contempló helado entre mis brazos... y todo esto, sin embargo, no es nada en comparacion de la horrible amenaza que sobre nosotros pesa.

«Venid; amais á mi marido, á ese noble y generoso corazón, y aunque ignoro si podéis hacer algo por nosotros, venid. El abogado se agarra á una débil tabla, y vuestro padre era amigo de mi familia; vos, acaso involuntariamente, habeis influido mucho

En esta no... que hace diez... vertida en br... además de l... cion, cuatr... dices nav... ferentes... da, co... naval... sus... te... r... ro de los nombrados cañones de Armstrong desde el calibre de 12 hasta el de 100, cuya nueva forma y la prontitud con que se cargan por la recámara, por medio de un sencillo mecanismo, ha llamado la atención de los que solamente por el nombre conocen esta poderosa arma. Al devolver el día 26 los señores capitán general accidental de este departamento naval y gobernador militar de la plaza, las visitas que el comandante del navío les había hecho, fueron recibidos con los honores de ordenanza, saludándoles a la salida con la correspondiente salva de artillería.

Confirmando las noticias que hemos dado respecto a Santo Domingo, dice una carta de Puerto-Rico; fecha 11 de julio: «Todas las noticias que aquí tenemos respecto a Santo Domingo, se reducen a haber hecho desalojar a los haitianos por las tropas dominicanas los pueblos de que se habían apoderado, gloria que capó a estas por la fatalidad de haberse retardado el embarque del batallón de Puerto-Rico que fué el encargado, a consecuencia de un fuerte temporal que duró cuatro días, y los ríos aguaceros que sufrieron en tierra para llegar a ellos, habiendo hecho una marcha sumamente penosa, tanto por la falta de caminos, bagajes y comestibles de que carece absolutamente el país, cuanto porque tuvieron que hacerla por medio de bosques, que la retardaron extraordinariamente.

La escuadra se hallaba el 8 al frente de Puerto-Príncipe a exigir una satisfacción por los perjuicios causados, pues aunque el presidente de la república se disculpaba con que no había autorizado la invasión en la parte española, ni los desastres e incendios cometidos, parece que la correspondencia que se encontró cuando quedaron desalojados los citados pueblos, prueba lo contrario, pues que entre otras se dice que hay una carta de Goffard en que se traza el plan de campaña que debía seguirse. No sabemos si será esto cierto, porque los hechos suelen desfigurarse cuando tienen lugar estos sucesos. Creo que darán la satisfacción que se les exija en vista de las bocas rayadas que se han presentado a su vista, pero de no, tiene orden dicha escuadra de bombardear aquella población.»

Continúan en París los grandes preparativos para las espléndidas fiestas del 15 de agosto, aglomerándose primores de iluminación y fuegos en la plaza de la Concordia, campos Eliseos, Tullerías, avenida de la Emperatriz, esplanada de los Inválidos, plaza de la Caba de la Villa, todos los boulevards, y todos los puentes que atraviesan el Sena. De los fuegos artificiales que se

quemarán en el puente del Trocadero, se dice ya que este año serán verdaderamente espléndidos.

Se han recogido ya en Londres dos millones de francos para la gran exposición universal de 1862, y contiguo al nuevo palacio que se construye para aquella, se va a construir un enorme salón de conciertos, capaz para veinte mil personas, y donde se darán grandes oratorios dirigidos por Benedit y cantados por el Orfeo, escribiendo ya para dichas solemnidades musicales Rossini, Meyerbeer, Aubert y algunos compositores distinguidos de Inglaterra.

El Diario Español dice que ha acudido a los tribunales contra los artículos de La Iberia y La Discusion de ayer.

La aparición de un libro como el que acaba de dar a luz el Sr. D. Ramon de Mesonero Romanos con el título de El antiguo Madrid, debe ser consignado por la prensa como un gran acontecimiento literario. Con decir que el libro es del Sr. Mesonero, y que se refiere a nuestra populosa y coronada villa, está demostrada ya su importancia, pues nadie ignora que el Sr. Mesonero ha consagrado casi toda su vida al estudio de las costumbres y las antigüedades de Madrid. Después de hacer el Sr. Mesonero una reseña histórico-topográfica y civil de Madrid en sus diferentes épocas y circunscripciones, recorre una por una las calles de la villa y refiere su historia anecdótica siempre embelesando al lector con su riqueza de datos y observaciones y sus bellezas de estilo. La parte artística de la obra, que no es menos bella que el texto, pues comprende una serie de láminas tomadas en su mayor parte en vista de otras del siglo XVII y grabadas admirablemente en piedra por el Sr. Kraus. Como entre nuestros lectores habrá muchos que se apresuren a adquirir El antiguo Madrid, debemos advertir que hallarán tan hermoso libro en las principales librerías de esta corte.

La esposa del ex-rey de Portugal, D. Miguel de Braganza, a dado últimamente a luz con toda felicidad en Bombach, una niña que ha recibido por nombre Mariana.

Días pasados hubo en la plaza de toros de Lisboa un gran escándalo. Anuncióse que saldría Galamba (personaje muy conocido en Lisboa) a caballo en un toro a picar otro. El toro que servía de caballo tiró a Galamba, y este medio descostillado no pudo continuar su papel. El pueblo se alborotó, entró la tropa a bayoneta calada; los alborotadores no quisieron despegar, vino caballería, se hizo docena y media de presos y el alboroto concluyó.

La compañía del ferro-carril del Sur de Portugal, ha vendido a D. José Salamanca la línea desde Barreiro a Venadas Novas y el ramal a Setubal, por doscientas mil libras esterlinas.

Los tres libros que hemos dicho ya a dar a luz el primer novelista portugués Camilo Castello Branco, han sido escri-

tos en la cárcel de Oporto, donde aun continúa el autor para vergüenza, dice un periódico portugués, no del escritor, sino de Portugal.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se publica hoy en la Gaceta el acta de la conducción y entrega del cadáver de S. A. la Serma. señora infanta doña Maria de Regla, remitida por el regente de la audiencia de Sevilla.

El Banco de España tenía en 31 de julio un capital activo de 556.507,192 reales 75 cént.

Durante el mes de julio último entraron en la cárcel de Málaga 827 presos, de los cuales salieron en el mismo mes 470, quedando en 1.º del actual 357.

Un rico propietario de los alrededores de Marsella cree haber encontrado la composición del fuego griego, tan celebrado en la antigüedad; el ministro de la Guerra ha nombrado una comisión encargada de dar su informe sobre este particular.

Durante el mes de julio último se estragaron de Jerez para el extranjero 75,042 arrobas de vino, y del Puerto de Santa Maria 34,976.

El 1.º se vió en el consejo de guerra en Málaga, la causa formada contra Juan Gomez Sanchez, conocido por el estanquero del Agujero, y Francisco Leal Sanchez. Pareca que no ha habido suficientes pruebas para conocer la culpabilidad de estos acusados, y por lo tanto el fiscal pidió la libertad de ellos.

El espada Arjona (a) Cúchares, protestando de su culto al arte en que tantos laureles ha conquistado, acaba de introducir una innovación en las lides taurinas, admitiendo en los trabajos clásicos de las cuadrillas españolas la colaboración de unos franceses que en esto, como acostumbra hacerlo en todo, han ingerido la influencia cómica de su carácter. Los referidos franceses ponen banderillas a salto de mata saltan a lo largo del toro en el acto de embestirles y practican otras habilidades análogas que hacen de las graves luchas tauromáquicas, funciones de volatines. En las corridas que según la fama presenciara Valencia el próximo setiembre, parece, pues, que se verán a las notabilidades del toro, con acompañamiento de hijos de San Luis.

El Sr. Haes, distinguido paisajista español, ha llegado a Málaga, en cuya población permanecerá algunos días.

La junta de beneficencia de Sevilla ha acordado el establecimiento de una casa de socorro en aquella población.

Los baños de la Puda contienen en la actualidad un crecido número de bañistas, entre los cuales nos dicen que se hallan los señores Huelves, Genner, Leon y Medina García Torres, Borrajo y otros.

Revolucion fotográfica llama el Cosmos a la noticia que en los siguientes términos le comunica desde Aix-la-Chapelle el Sr. Wohtly: «Al fin he

conseguido, después de muchos años de ensayos, obtener las pruebas positivas de mis retratos fotográficos, sin nitrato de plata, sin cloruro de oro, sin hiposulfito de sosa, sin polvo de carbon, en una palabra, sin ninguno de los agentes actuales de la fotografía. Estos agentes son reemplazados por una sencilla composición química, mucho mas sensible que el nitrato de plata, y que hace inútiles todos los retoques, cuando la negativa no es defectuosa. Todas mis positivas, desde las mas pequeñas hasta las de los retratos de tamaño natural, tienen un aspecto sorprendente, el modelo es de una delicadeza exquisita, y los tonos tan brillantes como se pueden desear. La manipulación es la usada hasta aquí; todo fotógrafo puede ejecutarla sin dificultad alguna, con la considerable ventaja de poder entregar los retratos a las dos ó tres horas de tomarlos del original. Las nuevas fotografías son indestructibles: durarán tanto como el papel que las haya recibido. No calculo en menos de un 95 por 100 la economía que proporciona el nuevo método.» El Cosmos promete publicar el método del Sr. Wohtly tan pronto como este se le dé a conocer. Tan pronto como le publique el Cosmos, le conocerán también los lectores de LA CORRESPONDENCIA.

Por denuncia falsa de un presidiario de Granada fueron presas algunas personas a las que supuso complicadas en los sucesos de Loja. Las autoridades civil y militar, luego que comprendieron la falsedad de la denuncia, pusieron en libertad a las personas detenidas, tomando al propio tiempo las medidas mas oportunas para evitar que otras se vean sujetas a los tribunales sin causa para ello.

El sábado por la mañana salió de Zaragoza para Barcelona el tren que condujo a la junta directiva de aquel ferro-carril. El señor obispo de la última diócesis marchó tambien en el tren para restituirse a palacio.

La policía de Zaragoza ha hecho grandes investigaciones hasta conseguir como ha conseguido apoderarse de dos industriales que se dedicaban a falsificar y expender sellos de franqueo, de los cuales se les han ocupado mas de dos mil.

Por la Guardia civil acaban de ser conducidas a Alicante una porción de escopetas y otras armas, procedentes en su mayor parte de los pueblos de la Marina y recogidas a personas que carecían de la correspondiente licencia para usarlas.

Continúan llegando a Valencia muchas familias de la corte. Ya se comprende que así suceda y que la emigración veraniega es en Madrid mayor cada día, porque el calor que nos abruma lleva trazas de dejarnos oprimidos a los que tenemos la desgracia de no poder dejar a Madrid.

Anteayer ha llegado a esta corte el Sr. D. Juan Crisostomo Pereda, nombrado delegado del gobierno cerca de las sociedades aseguradoras hispano-portuguesas.

Esta clase de instituciones que la civilización moderna establece para la protección de los intereses materiales, necesita para su desenvolvimiento la mas exquisita providencia de los encargados de su aplicación práctica, y entorpecidos, como estamos, de las esquisitas cualidades que adornan al Sr. Pereda por sus conocimientos jurídicos adquiridos por largos estudios y por sus servicios en la judicatura, en la cual ha desempeñado diferentes cargos, habiendo sido últimamente juez de término en la ciudad de Málaga, a lo cual reúne la mas acendrada moralidad, no podemos menos de celebrar este nombramiento felicitando a las sociedades a cuyos trabajos concurrirá sin duda alguna con el celo que le distingue.

Sobre el suicidio de un oficial de marina, ocurrido en las inmediaciones de San Roque, escriben lo siguiente de aquella población, con fecha 26 de julio: «Los vecinos de esta ciudad están afectados desagradablemente con motivo del triste acontecimiento que tuvo lugar ayer. Desde la feria de Algeciras venían con frecuencia a este pueblo algunos oficiales de marina, y entre ellos el joven D. Manuel Oviado, de la dotación del Vulcano. El 25 en la tarde pidió este permiso al comandante de dicho buque para venir a San Roque; pero debiendo darse de un momento a otro a la vela, solo se le concedió por una hora: habiéndose enterado de que por la noche se celebraba un baile, parece se detuvo algo, y cuando quiso marcharse ya el vapor había levado anclas.

El 27 aseguraron fué a Gibraltar, donde compró un revolver y cobró una letra de 2,000 rs.: de Gibraltar a esta vino dando limosnas la mas pequeña de a cuatro reales y pagó algunas deudas. Ayer recibió el alcalde un parte del general Pinzon para que inmediatamente se enviara al marino a su disposición. Este se hallaba jugando alajedrez, aunque parecia preocupado, y cuando supo la noticia hizo una visita, alquiló un caballo y se marchó a las ocho y media.

Al llegar a la fuente del Chorro se apeó y sentándose en un escalon después de haber arrojado a un lado el sombrero, se disparó un pistoletazo en la sien que le dejó muerto en el acto. Unos dicen que tomó tan terrible determinación por cuestiones de amor, otros, y es lo mas probable, que por temor del castigo que pudieran imponerle por su falta en el servicio.

El caballo se presentó solo a los diez minutos en la casa de su dueño. Inmediatamente salió la guardia civil que encontró al cadáver en el sitio indicado: en un bolsillo tenía cartas para una familia conocida y para su madre. Hoy por la mañana se ha hecho la autopsia.»

Se cree en Alicante, que con el aplaudido aumento de la guardia civil se aumentarán ahora cuatro puestos mas en aquella provincia en todo el distrito de la marina.

En el nuevo edificio que va a ocupar la audiencia de Burgos, recientemente comprado por el Estado, se es-

en mi destino, y como a impulso de una superstición, confío en vos.

«Niños nos conocimos, y aunque lo érais demasiado para defenderme.... ¡Pero yo sueño, Dios mío! ¿Por qué me habíais de defender? ¿Qué era yo para vos? Ahora es distinto: me debéis alguna cosa, soy la mujer de vuestro mayor amigo... ¡y he sufrido tanto!

«Oh! venid, venid: no me dirigiria mas que a vos, y solo en vos espero. Si Dios no permite que vengais, es que me niega toda salvacion.

«SOFIA D'ABLOU Y MANBY.»

Quedé petrificado, restregando mis ojos por ver si dormía.

El contenido de esta carta era un enigma, del cual no traté de adivinar una palabra. Otro enigma además me confundía: el papel solo era igual, pero la letra distinta de las anteriores. Los saqué de mi cartera, donde estaban cuidadosamente guardados, y leí el primero, que me pedía dejase a Londres, y el segundo, que decía: «Al casaros, moriré.» No había duda: la mano que había escrito la carta, no escribió los anteriores billetes.

La carta estaba firmada: «Sofia...» ¿Quién había escrito las dos anteriores?

Una hora después, la posta me arastraba camino de Marsella.

Era una casita risueña, situada en los jardines reales di Campo di Montel. El terrazo cubierto de flores, contemplaba el golfo y las islas por encima de la ciudad antigua: el mar azul sonreía en lontananza, el sol doraba los vapores que se elevaban del Vesubio, el cielo, azul como el mar, sonreía como él por encima de los patacios, cuyos terrazos parecían proyectar una escalinata de mármol hasta Chiatomone, y la ciudad de Nápoles sonreía entre el cielo y el mar.

Esta alegría exterior contrastaba con el dolor y el luto que reinaban dentro de la casa. Al pié de los arcos que formaban un vestíbulo como en los antiguos palacios, se veían algunos criados inmóviles. Solo cuando alguno bajaba del piso superior cambiaban entre sí algunas frases cortas y rápidas, levantando todos sus hombros con piedad. ¿Por qué la compasión de los criados hace tanto mal?

Había dejado a Liban en mi hotel y llegué solo: los criados no me conocían, pero me hicieron paso murmurando entre sí:

—El médico francés!

El luto de los criados revelaba recientes desgracias de familia, pero el luto misterioso é íntimo de aquella casa no estaba en el traje de la servidumbre. Ignoro por qué me ocurrió pregun-

tar por Mr. Leo Eberhardt, a cuyo nombre los criados se miraron, y uno de ellos me dijo en inglés: «¿A quién?

—Hace tiempo que Mr. Leo Eberhardt no viene a ver a milord.

Estos comerciantes isleños se transforman en nobles así que pasan el Mediterráneo, desprecian los títulos y los adoptan; y en verdad que no sé la diferencia que existe entre un comisionado de algodón de Strand y un lord de Portland-Place: los dos son comerciantes pues que los dos son ingleses.

Nelson era lord en Nápoles, y Dios es testigo de que apenas fijé la atención en esta circunstancia. Subí la escalera griega, adornada de flores exóticas, y en el primer descanso oí pasos precipitados de mujer y gritos que decían:

—El niño se muere! ¡el niño se muere!

Nelson apareció en lo alto de la escalera: estaba en mangas de camisa, su cuello sin corbata aparecía mucho mas delgado, su rostro estaba pálido, sus ojos rasgatos extraordinariamente abiertos, y su mirada errante vagaba sin dirección fija.

Me percibí y tendiéndome la mano sin sorpresa y sin alegría, me dijo:

—¡Cárred, Carlos!

to inspiraba compasión. Hice lo que me había dicho: corrí, ¿dónde? lo ignoraba; atravesé un corredor, entré en dos ó tres habitaciones... Si me hubiesen preguntado ¿qué buscáis? no hubiera sabido responder.

Hubiera preferido una casa incendiada, que en medio de las llamas pudiese uno lanzarse y esponer su vida por salvar a un niño de la cuna.

Hubiera preferido la casa que se desploma a impulsos de un temblor de tierra, porque en ella todo se abisma y todo perece a un tiempo, el temor y el martirio.

Pero esta era una agonía prolongada, lenta... ¡Aquella era una amenaza misteriosa! Escondía aquel techo torturas y dolores que yo ignoraba.

Temía encontrarme a Sofia, y sin embargo, era a ella a quien buscaba.

Hacia cinco minutos que pisaba el suelo de aquella casa caminando a la casualidad, perdiéndome en aquellas galerías inundadas de luz, y ya el vértigo se iba apoderando de mí, cuando Nelson cruzó a mi lado con el rostro alterado, la respiración fatigosa, y cogiéndome por el brazo con su mano de hierro, me dijo:

—¡Entrad, entrad! y me arastró hacia una puerta entornada, por la cual penetré. Sofia estaba arrodillada junto a una cuna, donde había un niño

muerto, y digo muerto, porque su rostro estaba livido y sus ojos abiertos estaban vidriosos y sin luz. ¿Os acordáis, Elena, de aquel ángel blanco y de la inocente sonrisa que animaba su rostro? Amo cada día mas a los niños. Sofia oyó mis pasos y levantó la cabeza. ¡Qué horrible desesperacion se pintaba en su rostro! Temblé ante su feroz mirada, y comprendí que los verdaderos dramas no se representan en el teatro.

Los ojos de Sofia estaban secos, su boca hundida, y sus párpados, rodeados de un círculo amoratado, se movían por bruscas sacudidas.

Se inclinó hacia mi arrastrándose sobre sus rodillas, y me mostró la cuna con un gesto estraviado. Quiso hablar, y su garganta solo lanzó un grito ronco y gutural!

Fuerza es haber visto el instinto animal en toda su trágica energía: fuerza es haberse estremecido ante la mirada salvaje con que las madres tratan de arrastrar a la muerte sus hijos. El instinto es grande como el corazón, porque la naturaleza no tiene nada que la separe de Dios.

Sofia se dejó caer anhelante, y dijo en alta voz sin cuidarse de que la puerta estaba abierta:

(Se continuará.)

han haciendo las reparaciones convenientes, debiendo después colocarse sobre la puerta principal una lápida de mármol, en la que se grabará la fecha del establecimiento del tribunal en el edificio con el nombre de S. M. la Reina, en cuyo reinado se ha hecho la traslación, y el tal ministro de Gracia y Justicia que la aconsejó.

Con la nota de reservadísima, ha dirigido a las provincias el ministro piamontés Sr. Minghetti, una circular que publica el *Espero*, en la cual se dice que el partido llamado de acción, ó sean los mazzinianos, cuyo jefe y director reside en Londres, trata de recoger firmas para una manifestación contra la ocupación de Roma por las tropas francesas. El ministro piamontés, lamentándose de que este grave asunto se haga descender a las plazas públicas, encarga a las autoridades que por los medios que están a su alcance traten de evitar este nuevo embarazo que los mazzinianos quieren crear al gobierno.

Para los primeros días del próximo mes se abrirá el teatro de Alicante con una buena compañía de ópera que está contratando el empresario de aquel teatro.

El nuevo teatro de verano que se estaba construyendo en Málaga debe inaugurarse en la próxima semana.

La compañía de zarzuela que trabaja en el teatro de Sevilla está obteniendo aplausos y buenas entradas.

La animación que reina en Santander da animación como es natural a aquel teatro. El público no se cansa de reír y aplaudir a Fernandez (D. Mariano), cada vez que este notable actor hace uno de esos papeles especiales de los que tanto partido sabe sacar.

Un periódico de Alicante ha asegurado que el 2 se negó un cura de aquella capital a dar sepultura al cadáver de un niño porque el padre de este caricia de los medios materiales para satisfacer en el acto los derechos del entierro. Persona para nosotros respetable nos dice refiriéndose a esta noticia: «Pueden Vds. desmentir bajo mi responsabilidad, como completamente falsa tan absurda aseveración, pudiendo también añadir que en el mismo día se ha acudido por quien corresponde, a los tribunales para que se imponga el correctivo que merece, procediendo tan incalificable.»

Realmente no era cierta la prisión del cardenal arzobispo de Nápoles, que solo ha sido alejado del territorio napolitano, so pretexto de que tenía parte en la conspiración que se pretende haberse descubierto en Paullipo.

Un despacho recibido en París anuncia que habían estallado movimientos reaccionarios en los confines de los ducados de Parma, Plasencia y Módena. Hoy, dice *Patrie* el 2 a propósito de esta noticia, podemos afirmar que el gobierno pontificio, por un cambio de política que se explica fácilmente, se ha opuesto a la formación en el territorio romano, de partidas insurrectas cuyo objeto era sublevar las poblaciones de aquellos ducados en favor de sus antiguos príncipes.

Con objeto de dar mas animación a las fiestas de toros que han de celebrarse en Alicante en los últimos días de este mes, parece que la empresa del ferrocarril se propone establecer para entonces varios trenes extraordinarios desde Madrid, que harán los viajes con rapidez y economía para los viajeros.

En la noche del 27 al 28 del pasado ocurrió un incendio en las inmediaciones de Moratalla que obligó a todos los vecinos a prestar sus esfuerzos hasta que lograron apagar el fuego, no sin que antes hubieran consumido las llamas algunas garveras de cereales que estaban para ser trillados.

Los periódicos de la India se ocupan de notabilísimas curas de cólicos que verifica el doctor Honigberger a quien dan en Calcuta el nombre de *cólera-doctor*. Honigberger ha descubierto que la infusión de *quassia amara* cura casi infaliblemente el cólera y aun preserva de esta terrible enfermedad y ha experimentado su remedio en millares de casos. Practica una incisión en el brazo izquierdo y así que aparece la sangre, derrama en la picadura tres ó cinco gotas de dicha infusión. La sangre se coagula en seguida, y se aplica un vendaje que es necesario mantener húmedo. Cuando hay calambres en los muslos, se hace la incisión en la parte mollar de la pierna. Solo se deja al enfermo beber agua fría ó sorbetes y algunas veces se le echa una rociada de agua fría en el cuerpo y la cabeza porque la *quassia* produce mucho calor en la sangre. La *quassia amara* es un arbusto de la familia de los rufácios y se le encuentra en la Guyana y cerca de Surinam. Su raíz que es amarguísima se emplea por los médicos como tónico y febrífugo y aun se dice que algunos fabricantes de cerveza reemplazan con ella el lupulo.

El movimiento de alza que se declaró el día 1.º en la Bolsa de París, fue motivado por la noticia de haber reducido el Banco de Inglaterra la tarifa de descuentos. Esta reducción se consideraba en París como prueba de que empezaba a calmarse la inquietud que inspiraba al comercio inglés los sucesos de América.

Nuestro apreciable colega *La Iberia* dijo con objeto de poner en claro los hechos y a propósito de la muerte de los bandidos conocidos por los Manueles: «Dícese, no sabemos con qué fundamento, que los Manueles fueron entregados cadáveres a la Guardia civil, no siendo cierto, por consiguiente, que sostuvieran lucha con la fuerza pública, y añádesse además, que los tres compañeros sentenciados a muerte no han sido capturados, y que vagan en libertad sin que nadie les diga una palabra.»

Para que nuestro colega se convenza de que lo que *había llegado a sus oídos* sobre este asunto era un eco perfectamente falso, trasladamos a continuación los párrafos de una circular del gobernador civil de Toledo, que publicó el *Boletín oficial* de la provincia correspondiente al 1.º del actual: «Como conviene rectificar conceptos equivocados y fijar la verdad de los hechos, me considero en el caso de declarar de la manera mas terminante, que de los antecedentes que obran en este gobierno, aparece que estos (los Manueles) fueron con efecto sorprendidos en virtud de los avisos que a la Guardia civil se dieron, y que al verse rodeados por ella se resistieron tenazmente y emprendieron la fuga haciendo fuego, en cuyo acto los guardias dispararon sobre ellos y fueron muertos ambos. También se han hecho suposiciones inexactas con motivo de haberse visto por las calles de esta capital sin escolta alguna a los otros tres reos, que son vecinos de Ajedria, y conviene que se sepa que estos no han sido capturados sino que arrepentidos de su crimen se presentaron espontáneamente a una persona comisionada por la familia de Hernandez Delgado, exigiendo que su sumisión a las autoridades y tribunales y su venida a esta ciudad habia de ser con la condición de que la fuerza pública no los escoltara, y esa es la razón de que se les haya visto acompañados solamente de aquella persona hasta que pocos momentos después fueron a la cárcel, donde se hallan sujetos a la acción del juzgado de primera instancia.»

La desgracia que hemos dicho haber ocurrido en Aranjuez, tuvo lugar del modo que vamos a referir: «Un joven auxiliar de estadística fué a banarse en el Tajo, en compañía de dos amigos suyos, y una vez allí, lejos de imitar la prudencia y seguir los consejos de sus compañeros, se empeñó en atravesar repetidas veces el río a nado. En una de estas travessías se fué al fondo, arrastrado sin duda por algún remolino. Uno de sus amigos, que no sabia nadar, se arrojó a salvarle, sin obedecer mas que a un sentimiento digno de aplauso; pero ambos estaban a punto de perecer, porque el auxiliar en su desesperación se habia agarrado al que trataba de salvarle, y los dos iban al fondo.

Entonces el otro joven se lanzó al río y consiguió traer a la orilla casi asfixiado a su cuñado, pues lo era el que trataba de salvar al desgraciado auxiliar. Lanzóse nuevamente a socorrer a este, pero estaba ya ahogándose, cuando apareció un vecino de Aranjuez apellidado Ribera, y arrojándose generosamente al río le sacó del cable después de los mayores esfuerzos, teniendo el dolor de no poder salvar también al pobre auxiliar, cuyo cadáver habia desaparecido en el fondo del río que en aquel sitio tiene 25 pies de profundidad. Los compañeros del ahogado que tan en peligro de perecer estuvieron por

auxiliar a su amigo, se hallan ya completamente restablecidos.

Otro gran incendio estalló el día 31 en Londres, cerca del sitio en que ocurrió el anterior, es decir, en el muelle de Davis Tooley-Street. Las pérdidas causadas por este siniestro han sido también grandes.

Hoy a medio día recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS, entre los cuales hay uno IMPORTANTISIMO: Pesti 4. En Haschan ha habido una pendencia entre estudiantes y soldados, de la cual han resultado seis estudiantes heridos y otros presos.

Nueva-York 25 de julio. Gran batalla. En Manassas han sido completamente derrotados los federales que han emprendido la fuga hacia Washington. Los separatistas les han quitado artillería, armas y municiones. Las pérdidas han sido enormes por ambas partes.

El Sr. Toro, encargado del arreglo de las ferrocarril pendientes entre España y la república de Venezuela, ha salido para Santander con objeto de conferenciar con el señor ministro de Estado.

Nuestro querido amigo D. Antonio de Trueba, está escribiendo y lleva muy adelantado un libro que se titula *Cuentos diabólicos*, y de cuya índole se podrá formar alguna idea por las siguientes líneas de la introducción: «Llamo *Cuentos diabólicos* a estos cuentos, no porque yo crea que hay en ellos intención y travesura capaces de justificar este nombre, sino porque en todos ellos mete la pata el diablo, en unos hasta el tovillo, en otros hasta la rodilla, y en otros hasta la ingle.»

El día 9 quedará definitivamente bierta al público la línea férrea de Madrid al Escorial. Los trenes saldrán de Madrid a las seis y doce de la mañana y a las ocho y media de la noche, y del Escorial a las cinco y 55 de la mañana y siete y 55 de la tarde. Los precios serán respectivamente en asientos de primera, segunda y tercera, Pozuelo de Alarcón 5 reales 7 céntimos, 2 73, 4 75; Las Rozas 7 25, 5 50, 3 25; Villaalba 15 25, 11 50, 7; el Escorial 20 50, 15 50 y 9 25.

Dicho se está que los precios del Escorial a Madrid guardan la misma proporción. En los días 10 y 11, con motivo de la feria del Escorial, habrá trenes especiales y directos que saldrán de Madrid a las 7-10, 9 y 10-50 de la mañana y del Escorial a las 5-30, 6 y 9-30 de la tarde variando los precios de 55 a 10 rs.

La vista de la denuncia de *El Pueblo* que debía tener lugar a las once del día de mañana, se ha suspendido hasta el lunes proximo a la misma hora.

La *Prensa católica* de Liverpool dice acerca de la anunciada conversión de la reina Victoria al catolicismo: «Esta conversión se ha realizado. Sabemos por conducto segurísimo que el deseo mas vivo de S. M. es publicarla, y que solo ha suspendido la ejecución de este proyecto, maduramente reflexionado, por evitar el trastorno que ha de introducir en la organización religiosa de Inglaterra. La augusta convertida encuentra además serios obstáculos en su misma familia para que el aislamiento, cuyo motivo han querido explicar los periódicos, se haya juzgado indispensable. Su convicción es inquebrantable. Ha visto la luz y las tinieblas no la persuadirán.»

El despacho telegráfico que en otro lugar insertamos, dice, palabra por palabra traducido: «York 25.—Gran batalla Manassas. Federales completamente derrotados en fuga sobre Vasingtingto. Separatistas cogido artillería, armas, municiones. Pérdidas enormes ambas partes.»

La compañía dramática del teatro de Variedades, de París, trabaja en la actualidad en el teatrillo Dejaret, del boulevard del Templo, por estarse pintando, dorando y empapelando de nuevo dicho teatro de Variedades, para la temporada del invierno.

Estatar de recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: París 5. El 3 interior español, a 47 0/0; el 3 exterior a 60 0/0; la diferida, a 41 1/2 y la amortizable, a 60 0/0; el 3 francés, a 68-20, y el 4 1/2 a 97-90.

Londres 5. Los consolidados quedaban de 90 a 1 1/8.

VIAJE DE SS. MM. El periódico oficial publica el siguiente despacho telegráfico: «El ministro de Estado al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros: «Santander 4 de agosto de 1861.—S. M. y toda su real familia continúan sin novedad en su importante salud. SS. MM. y AA. han visitado hoy el astillero de Guarnizo, donde desembarcaron a las cuatro de la tarde en medio de las entusiastas aclamaciones de la gran concurrencia que de Santander y de sus inmediaciones habia acudido a aquel punto. Después de un corto descanso en la tienda preparada al efecto, SS. MM. visitaron la iglesia del pueblo, regresando desde allí a la tienda, seguidas de un inmenso gentío que a cada paso daba las mayores muestras de adhesión y afecto a SS. MM. y AA. Servido el refresco de que SS. MM. se dignaron participar, pasó la régia comitiva a bordo del vapor que debía conducirla a esta ciudad, donde llegó a las siete de la tarde, siendo objeto SS. MM. al desembarcar de las mas vivas demostraciones de júbilo por parte de la multitud que esperaba en el muelle.»

Por su parte, nuestro corresponsal nos escribe la siguiente carta. «SANTANDER 5 de agosto.—Dije a ustedes en mi carta anterior, que Su Majestad la Reina habia mostrado deseos de salir a pescar, y ayer se han realizado estos, embarcándose a las cinco de la tarde con su augusto esposo, familia, dignatarios y alta servidumbre, en un vapor, que llevó a la comitiva fuera de la boca del puerto. Ya allí, saltaron a la falúa, y colocada esta en sitio conveniente, bajo la dirección de expertos pescadores, con los botes y aparejos necesarios, se dió principio a la pesca, que fué abundante, complaciéndose la Reina en arrojar ella misma la red. También se pescó con anzuelo, regresando SS. MM. al oscurecer, sumamente contentos, así como todos los que tuvieron la honra de presenciar su expansión y alegría.

Por la noche habia baile compestre, y aunque no se sabia de un modo seguro si concurrirían las régias personas, aunque el cielo presentaba mal cariz, con síntomas de lluvia, acudia al sitio del baile lo mas granado de la población, elegantemente prendidas las damas, si bien no con el lujo propio de bailes de mas pretensiones, y esmeradamente vestidos los caballeros.

Antes de proseguir diré a VV. algo de estos bailes, una de las diversiones mas deliciosas que ofrece la estancia en Santander. Saliendo de la alameda de Bebedo, y antes de entrar en la magnífica que la sigue, en un local suficientemente estenso, se ha levantado y halla todo lo necesario al objeto, colocándose toldos elegantes, construyéndose lindos templeteles, kioscos, recinto para la orquesta, café, etc., todo ello adornado aquí y allá de parterres, bancos y sillones rústicos, jarrones, macetas, espejos refractarios y otros mil objetos a cual mas adecuados. Cuando resuenan los acordes de la música, en medio de las mil luces de gas, el aroma de las flores y el perfume de las hermosas, y se ve bailar a un mismo tiempo en distintas calles, ora bajo los toldos, ora al aire, a doscientas ó trescientas parejas, desliziándose por la fina arena, se cree uno trasportado a una region de ensueños y poesía; mécese el alma en dulces ilusiones, y no se puede menos de bendecir a Santander que así festeja a los forasteros (pues casi con tal objeto se dan tos bailes), haciendo olvidar a unos las turbulencias de la política, a otros la fiebre de la ambición, a estos el hastio, a aquellos el desasosiego de la riqueza y a muchos las dolencias que han venido a aliviar siquiera con las aguas marinas.

Poco después de las diez, la marcha real anunció que SS. MM. se apeaban a

la puerta del local, y entonces hubo un pronunciado movimiento entre aquella galante concurrencia hacia el punto de entrada. Llovía bastante a la sazón, pero la Reina de España, risueña, saludando a todos, y el rey, con la cabeza descubierta, seguidos de ministros, autoridades y magnates, cruzaron las enarenadas calles, encamiándose hacia el punto principal del baile. Guardadas allí bajo los toldos una multitud de bellezas, giraban a su alrededor sus muchos adoradores, presentando aquel recinto un aspecto mágico. Vivas sin cuento poblaron los aires al ver a nuestra soberana, la cual se trasladó a una bonita marquesina; allí permaneció breves instantes, recorriendo luego el local, conversando con unos, saludando a todos, y diciendo: «¡Qué lastima que llueva, y qué lindo es esto!» Su rostro, siempre hermoso y animado, lo está ahora mas con el suave bronceado que le han impreso los aires de mar; y verdaderamente arrebató a cuantos tienen la dicha de contemplarla de cerca. A eso de las once se retiró, también entre vítores y aclamaciones.

Mañana se verificará la expedición al real Astillero, y uno de los días de la próxima semana visitarán SS. MM. la Fábrica de Tabacos, donde el administrador Sr. Santos, está haciendo todo lo posible por recibirlos dignamente. De todo irá dando a ustedes cuenta.

Por último, un periódico de aquella plaza, refiere en las siguientes líneas los sucesos que mas detalladamente deja narrados nuestro corresponsal.

«SS. MM. y A. la infanta doña Isabel, salieron ayer fuera del puerto a pescar, acompañados en esta expedición la servidumbre, gobernador civil, diputados provinciales, autoridades de Marina, individuos de ayuntamiento y otras personas.

S. M. la Reina con una deferencia extraordinaria se dignó esperar a bordo la llegada de los diputados provinciales a quienes desde el vapor mandó a buscar, llevando su galanteria hasta el extremo de hacerlos sentar junto a ella y cubrirlos en su presencia, conversando alegremente y muy animada durante la escursión.

Los regios expedicionarios cogieron como unas dos arrobas de pesca, regresando a la población a las siete y media, donde aguardaba a SS. MM. un gentío considerable que victoreó a sus reyes hasta la llegada a Palacio.

Por la noche SS. MM. se dignaron asistir al baile de campo, donde permanecieron sobre veinte minutos, durante los que, y a pesar de la lluvia, se bailaron ante su presencia unos *lanzeros*.

La lluvia impidió que la funcion campestre coreográfica luciera como se esperaba, é hizo que el entusiasmo y la alegría se apagasen algun tanto.

Si SS. MM. se dignan volver otra noche, lo cual no es imposible, creemos saldrá complacida de la propiedad, buen gusto y alegría que reinan en aquel salon de verano.»

El astillero de Guarnizo, que según el despacho oficial han visitado ya Sus Majestades, y de cuyo astillero solo existen vestigios, arrojó al mar desde año 1722 hasta el de 1760, 26 navios de línea, 13 fragatas y un paquebot; y para particulares, 2 navios, 6 fragatas y 9 paquebots. Desde el año 1785 al 1808, 4 fragatas y 3 paquebots. El hoy arruinado astillero fue notable siempre por sus construcciones en las que únicamente se emplearon los productos de la industria nacional.

Table with 2 columns: SOLSA DE MADRID DE HOY. and SOLSA DE MADRID DE HOY. (repeated). It lists various financial items like 'Efectos públicos', 'Carreteras', and 'Banco de España' with their respective values and observations.

ESPECTACULOS DE MAÑANA. Circo de París.—A las 8 de la noche, gran funcion extraordinaria a beneficio de los señores Amoreo y Busilay. Circo de Pries.—A las 9 de la noche. Ejercicios ecuestres y gimnásticos. Ciclerana.—Cuarta espositon; desde las 10 de la mañana a las 10 de la noche.

Se admiten ANUNCIOS, á precios convencionales.

NOTICIAS.

Santos de mañana.—La transfiguración del Señor y santos Justo y Pastor, mártir. Cultos.—Jubiléo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Justo y Pastor, donde se celebrará á los santos niños mártires con misa mayor sermón que predicará D. José Fernández Losada...

Orense se verificarán los días 16 y 17 del actual. Subsistencias.—Ayer entraron por las puertas de Madrid 3,486 fanegas de trigo: 194 arrobas de harina de id.; 9,082 arrobas de carbon; 120 vacas...

UNA CUESTION QUE PA... Ureca pequeña, fundamento de las actuales grandes, según de observaciones razonadas, sobre la enseñanza de las universidades e institutos y la de los seminarios... DON JULIO PAUGHET, DEN... DON JULIO PAUGHET, DEN... DON JULIO PAUGHET, DEN...

UNA JOVEN DE EDAD DE... UNA SEÑORA VIUDA QUE... CHECHE DE VACAS, EN COM... UN BARATO DE CALZA... SE VENDE O ALQUILA UNA...

MARAVILLAS. Bares ingleses grises y p... Bares ingleses brocados... DE MEDIADOS A ULTIMOS DE AGOSTO...

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES. Calle del Desengaño, 10, principal. Establecida esta sociedad bajo la dirección de D. Isidoro M. de Villanueva... 1.200.000 R. V.

EL ANTIGUO MADRID. PASEOS HISTORICO-ANEDOTICOS POR LAS CALLES Y CASAS DE MADRID, POR DON RAMON DE MESONERO ROMANOS.

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapidísima, única directa de Valencia á Marsella.

POR DERRIBO. FORZOSA LIQUIDACION. Las existencias procedentes del establecimiento, calle de Peñas, número 24, co á motivo del derribo de la casa, se han trasladado á la Concepción Gerónima...

BANCO DE ECONOMIAS. DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITAL. Sus Estatutos fueron sometidos al gobierno de S. M., y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza.

PREMIER ANIVERSARIO. El Sr. D. Ramon Aguirre de Tejada, coronel comandante de caballería y capitán de Estado Mayor falleció en Tetuan el 6 de agosto de 1860.

EN EL GRAN DEPOSITO DE LA ESPERANZA, calzado para señoras, caballeros y niños, que con el título de LA ESPERANZA, y con extraordinario elogio de la prensa, se abrió la velada próxima de San Pedro...